

VERGARA

A VUELTAS CON EL MATA-DERO MANCOMUNADO. — La necesidad que Vergara tiene de un matadero es tan esencial, tan apremiante, que cada día que pasa pone en evidencia el revocamiento de aquel acuerdo, que de haberse llevado a efecto, Vergara contaría desde hace meses con una nave en el barrio de Mecolalde, que haría las veces de matadero municipal, condicionado sanitariamente bastante mejor que el actual, que data del año 1855.

Entonces se acordó esta obra pensando sería una buena inversión, ya que podía servir para almacén de material del Servicio de Obras, o bien se podía vender o alquilar cuando el matadero mancomunado se pondría en marcha. La iniciación de éste, las obras de urbanización, cambió el

pensamiento del Ayuntamiento vergarés pensando, o mejor dicho, creyendo en su rápida construcción.

Aparte de que esto quizá podría suceder, la rápida construcción, creemos que entonces también se debió pensar y tener en cuenta el Plan Mazterreka San Antonio, ya que con el derribo del actual matadero y edificios anejos, se habría dado un buen paso a su realización. Además estaba el aspecto sanitario. Muy digno de tenerse en cuenta, ya que según se dice el actual matadero no reúne las condiciones exigidas por el Departamento de Sanidad.

Estas cosas y el estar el viejo matadero rodeado de un buen número de viviendas, ubicadas como él, al margen del río Deva se debieron de tener en cuenta

entonces, ya que los 40.000 largos kilos de ganado que en este matadero se sacrifican al mes, derraman su sangre a este río, de un caudal escaso, por permitirse en los tiempos actuales, que su líquido elemento siga su curso a través de un canal artificial, en lugar de caminar hacia el Cantábrico por el lecho que otros caudales le abrieron.

Es este otro tema sobre el cual escribiremos otro día.

Volviendo al matadero, nadie mejor que nuestro alcalde, don Luis Lascurain Ugalde, para que nos informe sobre esta paralización. Le abordamos en su despacho y sus respuestas son las mismas que nos diera el mes de junio con motivo de la información que les ofrecimos en nuestras páginas extraordinarias de fiestas de Pentecostés.

"No sé nada. Ignoro por qué estas obras no se comienzan. Precisamente iba a llamar ahora al señor Corcóstegui para preguntarle sobre ello".

La idea la recogimos y nosotros también llamamos al señor Corcóstegui, presidente de la MACOVER y alcalde de Oñate, al que hicimos solamente esta pregunta: ¿Por qué están paralizadas las obras del matadero mancomunado?

"Estas obras, que debieran de estar ya terminadas, no se han comenzado por ciertas tramitaciones necesarias para conseguir los préstamos con los cuales poder financiarlas. Se hizo la urbanización, la cual está pendiente de pago y no queremos seguir adelante sin antes terminar con él. Es muy posible que este mismo mes, aunque es un mes malo para todo asunto oficial, se logren los citados préstamos e inmediatamente se pondrán en marcha las obras. Además hay que modificar el proyecto inicial para seguir las nuevas normas dictadas por el Ministerio de Agricultura sobre los mataderos frigoríficos. Pero esto no ha sido el impedimento que nos haya impedido comenzar, sino la consecución de los préstamos. Y cuando éstos se consigan tampoco lo será. Si usted me llama últimos de mes, quizás pueda decirle algo positivo".

Así se expresó a través del hilo telefónico don Reyes Corcóstegui. Unas afirmaciones sinceras, ya que al menos sabemos que el dinero, es el factor, una vez más, de que unas obras muy necesarias no se realicen.

El nuevo matadero mancomunado que servirá a los pueblos de Mondragón, Escoriaza, Archaleta, Oñate, Zumárraga, Villarreal de Urrechúa y Vergara, ubicado, por ahora la urbanización, en el barrio oñatiarra de Zubillaga, está parado por falta de dinero. La pregunta, que muchos ciudadanos se hacen, ¿qué ha ocurrido con el matadero mancomunado?, queda aquí contestada. No obstante y volviendo al principio, diremos que nuestro Ayuntamiento de Vergara, debió de tener en cuenta todo lo apuntado y algo más, antes de revocar su acuerdo de construir el provisional en Mecolalde.

Si ese futuro Vergara, se pretende que empiece y lleve hasta su terminación, un camino uniforme, ya trazado, su comienzo será real con el derribo del viejo matadero y edificios anejos, que hubieran además comenzado a poner en evidencia el necesario traslado de ciertas industrias. Traslado que se realizará dentro de muchos años que al menos el primer toque de atención estaría dado. — Marcial Moreno.

FARMACIA DE GUARDIA. — Realiza hoy este servicio la del señor Zabala, en Barrencale, 25.

MEDICO DE URGENCIA. — Permanece de guardia hoy el doctor don Julio César Arceniega.

PANADERIA DE TURNO. — Corresponde elaborar el pan del día a la panadería de Guenetxe en la calle San Pedro.

CARTELERA. — Cine Irala, a las 5 - 7,30 y 10,15: "La luz del fin del mundo" (May. 18 años).

Cinema Vergara, a las 11,30, en sesión matinal: "Scaramouche" (Apta para todos). A las 5 - 7,15 y 10,15: "Muchas gracias, Mr. Scrooge" (Apta para todos).

BAILES. — En la Sala Arizcoa, en sesión de noche, amenizado por su orquesta titular.

SE NECESITAN

Peones y chófer con carnet de primera en Bodega Nueva.
MANSO HERMANOS,
VERGARA

CINE IRALA

Teléfono: 762.067 - VERGARA

Hoy, a las 5, 7,30 y 10,15
Estreno extraordinario

LA LUZ DEL FIN DEL MUNDO

con KIRK DOUGLAS
YUL BRINNER
y SAMANTHA EGGAR

Los barcos que zozobraban
tenían a veces un extraño
cargamento...

Sólo unos metros separaban
la luz que salva de la luz
que mata...

(Eastmancolor)

Todd-Ao - 70 mm.

(Mayores de 14 años)